

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, lunes 3 de Julio de 1905

N.º 7175

Guerra y Revolución

Lo que muchos previeron se ha realizado. La revolución ha estallado en Rusia. Los desastres continuos de los gobernantes han dado el fruto que se debía esperar.

Cuando las primeras derrotas de la escuadra y del ejército ruso patentizaron que la burocracia corrompida tenía la culpa de la humillación de Rusia, las masas populares, más castigadas por los impuestos de dinero y de sangre, quisieron hablar a Nicolás II. Por orgullo ó por miedo, ó por las dos cosas á un tiempo, se negó el déspota á recibir á sus súbditos y los cosacos les recibieron á balazos.

Sobrevino la huelga general con sus motines sangrientos; se extremó la represión. Los jefes ineptos, hechuras de una camarilla de malvados, continuaron al frente del ejército para hacer matar sin provecho y sin honra á miles y miles de soldados. Las clases más instruidas se indignaron al advertir las crueldades y protestaron también de un modo digno por boca del príncipe Trubetzkoí, que, en una carta ya famosa, avisaba al Czar las calamidades que iban á ocurrir si no ponía pronto remedio al desbarajuste gubernativo.

Tampoco Nicolás II hizo caso de las palabras del prócer. Imaginaba que Trepoff le salvaba más seguramente que la confianza y el amor de su pueblo. Creía que teniendo bayonetas y nagaias á su servicio podía desoir la voz de sus súbditos. Continúo la represión. Conducciones interminables de hombres que no cometieron otro crimen que el de tener hambre marchaban á Siberia; rebosaban las cárceles de presos y los hospitales de heridos. Los terroristas asesinaban á su vez á diestro y siniestro. La ola revolucionaria engrosaba, avanzaba lenta hacia el punto que quería batir.

Continuaban las derrotas en Manchuria. Kuropatkin, el general inepto, el ministro de la Guerra que permitió todas las dilapidaciones, perdía la batalla de Mukden, y en ella morían cuarenta mil hombres y quedaban más de sesenta mil heridos.

Para vengar tal derrota avanzó por el mar de China una escuadra que se creía poderosa. Batióla en un momento la japonesa y los acorazados que no se hundieron en las aguas de Tsushima, cayeron en poder de Togo. ¿Cómo y porque ocurrió tamaño desastre? Porque las corazas eran de cartón, los cañones viejos, las municiones malas, los jefes y oficiales ineptos.

Viendo que la guerra era imposible

se clamó por la paz. Reuniéronse los zomstvos y pidieron á Nicolás II, en un documento que han reproducido todos los periódicos, paz y libertad. El príncipe Trubetzkoí expuso al emperador, de viva voz, con respeto y entereza, la situación desastrosa de Rusia. Nicolás II prometió convocar una Asamblea. Creyó que todo iba á cambiar como por ensalmo. No hubo nada de ello. Los mismos que tantos disparates han hecho cometer al autócrata, enmendaron sus palabras y resultó que nada había prometido el débil monarca.

Los grandes duques, el de la marina, el de la Cruz Roja, el de las contratas de suministros para el ejército, que así llaman en Rusia á los duques Alejo, Constantino y Vladimiro, y los demás Consejeros, repitieron al Czar que mientras tuviese fusiles y nagaias era y sería el amo absoluto, siempre obedecido.

Ni Nicolás II ni sus consejeros cayeron en la cuenta que los fusiles para nada sirven si no hay quien los dispare. No pensaron tampoco que los hombres encargados de disparar podían negarse á ello.

Tenían los gobernantes contra ellos el pueblo y la clase media. La gente instruida abominaba también de la tiranía insostenible del gobierno. Pero les quedaban los soldados.

Y he ahí que, de pronto, un gran buque de guerra, un acorazado, iza la bandera roja de la rebelión. Los tripulantes, furiosos ante el crimen de un oficial que mata á un marinero porque se queja de la mala calidad del rancho, cierran contra toda la oficialidad y la exterminan. Y una lancha se destaca del acorazado y deja en el muelle el cadáver del marinero que produjo la tremenda insurrección. En el pecho del difunto está clavado un papel; el papel dice estas palabras: «Este hombre ha sido muerto de un balazo por haberse quejado de la mala calidad del rancho. Por decir la verdad le mataron. Le hemos vengado matando á la oficialidad del «Kniez Potemkin.» Los cosacos quieren apoderarse del cadáver. Los cañones del acorazado apuntan hacia el muelle. Los cosacos huyen. El muelle se llena de hombres que leen el papel que ostenta el difunto y lanzan clamores de venganza. Las autoridades no se atreven á sacar la tropa de los cuarteles. Anochece. De repente brota una gran claridad de los muelles y de la ciudad. Han estallado más de cincuenta incendios á la vez. Y en pos del incendio empieza el saqueo. La multitud, tan brutal como las autoridades, contesta á las violencias pasadas con la atrocidad presente. El buque dispara una granada contra un

destacamento de cosacos y mata á cuatro y hiere á veinte.

Sábase la noticia en San Petersburgo y queda aterrado el gobierno. Y pocas horas después llega otra nueva no menos alarmante. La rebelión de Odesa repercutió en Libau. Arden el arsenal y los cuarteles.

La revolución, esa revolución que se reputaba imposible, ha estallado. El ejemplo está dado. Los que ampuñan las armas por voluntad de Nicolás II se niegan á hacer uso de ellas ó las vuelven contra lo que debieran defender. Es evidente de toda evidencia que no hay soldado ni marino que tenga confianza en sus jefes; es indudable que el «fermento revolucionario», de que hablaba Kuropatkin hace más de un año en una circular secreta á los jefes de cuerpo, ha contaminado á muchos soldados.

Quizá puede aun atajarse el movimiento revolucionario; pero no con paliativos, no con promesas. La situación es gravísima. Nicolás II ha de escoger entre los que le han traído á tal extremo y su pueblo. Y sólo siendo rápida puede ser eficaz su resolución, y salvadora.

A. BRENDA

CORREO DE HOY

París 1.º

LA REVOLUCION EN RUSIA

La sublección en Cronstadt

Circulan rumores de que la marinería de Cronstadt se ha sublevado y se ha hecho dueña de los arsenales.

Las casas de los oficiales han sido atacadas por los marineros.

Estos han perseguido á pedradas á varios de sus jefes. Un oficial ha resultado herido gravemente.

Más detalles.—La protesta de la marinería rusa.

Confírmase la sublección de la marinería de Cronstadt.

Los marineros se rebelaron por no querer t abajar como peones de albañil en las calles de la población.

Protestaron contra la ocupación, reclamando que solo se les ocupara en trabajos del servicio.

Pidieron que se les licenciara sino había buques suficientes para emplearles.

Los jefes pretendieron imponerse, y la sublección estalló.

La movilización de las reservas

Todos los obreros de Cronstadt se han declarado en huelga, oponiéndose tenazmente á la movilización de las reservas decretada hace poco.

Todo trabajo de carga y descarga ha quedado suspendido en el puerto.

Otra tripulación subleada

Las autoridades de Cronstadt dicen

que la tripulación del acorazado «Alejandro II» se ha rebelado contra los jefes.

Los marineros insurreccionados secundan á los huelguistas.

Temores

Témese que los obreros de los docks de San Petersburgo se declaren en huelga, secundando el movimiento obrero de otros puertos del Báltico.

En Odesa.—Una batalla

El ataque de los docks de Odesa fué una verdadera batalla.

Doce mil huelguistas atacaron valientemente á las tropas que defendían los depósitos y los buques en descarga.

Las tropas fueron arrojadas. A los pocos momentos ardían muchos buques, los docks, la vía férrea aérea y gran número de vagones. El incendio se extendió en una distancia de varios kilómetros.

Un inmenso círculo de fuego abrazaba todo el puerto.

Mientras tanto, en las calles de la población se libraban verdaderos combates.

La escuadra del almirante Kruger

La escuadra del vicealmirante Krüger, compuesta de los acorazados «Tri-Sviatibelia», «Apostolo Dvenadtsat», «Rostislax» y «Sinope», el crucero «Kazarski» y varios contratorpederos se hallan en aguas de Odesa.

Un telegrama posterior dice que sólo salieron de Sebastopol dos acorazados.

Los demás han quedado en Sebastopol por miedo de que sus tripulaciones se sublevaran fuera del puerto.

Bombardeo.—Los primeros disparos

Cumpliendo sus amenazas, al ver que los cosacos atacaban á los huelguistas, el acorazado «Kniatz Potemkin» rompió el fuego contra Odesa.

Dos grandes proyectiles de 12 pulgadas han caído en la ciudad; uno ha atravesado un edificio de la calle de Nijunskia; el otro cayó en una cervería, quedando casi destruida.

El «Potemkin» bombardeó después un arrabal ocupado por los cosacos.

Durante toda la noche la ciudad permaneció á oscuras.

Continúa el tiroteo

Buques ardiendo

Los huelguistas han incendiado todos los pontones y nueve vapores que se hallaban fondeados en la dársena de Odesa.

Entre los buques incendiados figuran tres grandes transportes de la escuadra voluntaria rusa.

Cien mil huelguistas.—Las pérdidas de Odesa.

Cien mil huelguistas son dueños de Odesa. Las tropas aún adictas al Gobierno ruso, se han replegado.

Las pérdidas causadas por los incendios en Odesa ascienden á setenta y cinco millones.

El «Kniatz Potenkine»

Ha llegado á Odessa la escuadra del vicealmirante Krüger.

El «Kniatz Potenkine» se ha rendido inmediatamente.

No hubo rendición.—Dos acorazados rebeldes.

Desmientese que el «Kniatz Potenkine» se haya rendido.

El «Potenkine» continúa en poder de los rebeldes.

Dícese, además, que la tripulación del acorazado «Georgi Pobiedonostzeff», de la escuadra del vicealmirante Krüger, se ha sublevado, también, y se ha hecho dueña del buque.

Los dos barcos han permanecido durante toda la noche con los reflectores encendidos, resultos á rechazar todo ataque.

La rendición del «Potenkine»

Un telegrama de San Petersburgo dice que la escuadra del vicealmirante Krüger llegó ayer al amanecer á la vista de Odessa.

Después de llegar á la boca del puerto la escuadra se retiró hacia alta mar. A la una de la tarde aproximáronse de nuevo dos acorazados, cambiaron varias señales con el buque rebelde y apuntaron contra él sus grandes cañones.

El «Potenkine» arrió entonces la bandera roja y se rindió.

El almirante Tchouchuine

El almirante Tchouchuine, jefe de la escuadra del Mar Negro marcha hacia Odessa, con instrucciones severísimas.

Oficiales muertos.—En libertad

La tripulación del Potenkine, mató veintinueve oficiales del acorazado y dejó nueve en libertad.

Refuerzos

Ha llegado á Odessa un cuerpo de ejército compuesto de 10.000 hombres.

Las tropas ocupan los puntos estratégicos de la población.

Los sucesos de Liban

La rebelión de los huelguistas de Liban se agrava.

Las tropas se niegan á disparar contra los amotinados, y hacen fuego contra los cosacos.

Una granada del «Potenkine»

Una granada del acorazado «Potenkine» cayó en la plaza de la Catedral, ocupada por los cosacos, que defendían el edificio.

Centenares de cosacos quedaron muertos.

Amenazas al Czar

Los representantes de los zemtvos han declarado que si el Czar no acude á sus peticiones formarán un Gobierno constitucional y apelarán á la fuerza si es necesario.

Francia y Alemania

Dicen de Berlín y París respectivamente que en los centros políticos y diplomáticos de ambas capitales está descartado todo conflicto armado entre ambas naciones.

Continúan las conferencias entre Rouvier y el embajador alemán Radolin, habiendo aceptado Francia la proposición de convocatoria de una conferencia internacional.

MAHON

El buque de guerra que al publicarse nuestro número del sábado di-

gimos se hallaba á la vista del puerto, resultó efectivamente el cañonero «Nueva España», el cual fondeó frente al arsenal.

La Comisión del Estado Mayor Central vino á Mahón por tierra, llegando ayer tarde á esta ciudad.

Se compone del Teniente General D. Camilo Polavieja, el General de División D. Julián Suarez Inclán, el Teniente Coronel de Infantería D. José Villalta Riquelme y el Comandante de Ingenieros D. Epifanio Blasco Pons, Ayudantes del General Polavieja, el Teniente Coronel de Estado Mayor D. Pío Suarez Inclán, Ayudante del General del mismo apellido, el Coronel de Ingenieros D. Arturo de Ceballos Beltrán, el Coronel de Artillería D. Rafael Vargas Oviedo, los Coronales de Ingenieros D. Lorenzo Gallego Carranza y D. Nicolás Ugarte Gutiérrez, el Capitán de navío don Alberto Balzeiro Casajús y el Comandante de Estado Mayor D. José Herreros de Ridder.

Una comisión del Ayuntamiento, compuesta del alcalde accidental señor Pons Sitjes y los concejales señores Vinent Victory y Tudury han pasado esta mañana á saludar al general Polavieja.

Durante la visita le han recordado las peticiones que Mahón tiene hechas al rey y el general ha prometido interesarse por ellas, á cuyo fin ha pedido que le remitiesen nota de lo que tenía solicitado el Ayuntamiento.

Esta mañana han aparecido paquines en las esquinas de esta ciudad, pero ha sido tal la prisa de las autoridades en hacerlos desaparecer, que no hemos podido comprobar lo que contenían.

Esta mañana á las siete y cuarto ha llegado procedente de Barcelona en viaje directo, el vapor correo «Isla de Menorca».

Se ha concedido un mes más de prórroga para la adquisición, sin recargo alguno de las cédulas personales.

Por la prensa llegada hoy de Palma vemos que ha sido nombrado Gobernador de Gerona D. Bernardo Amer, padre político del diputado provincial por Menorca D. Luis Pascual, cuyo cargo también desempeñó con anterioridad el señor Amer.

Llamamos poderosamente la atención del señor Comandante de Marina sobre el siguiente hecho.

Hace algún tiempo que se nota con extrañeza que muchachos de corta edad tripulan bote y sin ir más lejos ayer tarde tres jovencitos alquilaron uno viejo y pequeño y con él se dirigieron á la boca del puerto.

No contentos con ello quisieron pasar las boyas, llamadas de fuera, y casi entrada de noche se hallaban aun en aquel lugar luchando con el mar y completamente mojados.

Suerte grande fué que acertó á pasar el guayro «Moncada» patronado por Miguel Pons (a) Pírol el cual visto el peligro en que se hallaban los muchachos se les acercó y les dio remolque, salvándoles de este modo de un grave percance.

El bote alquilado por los muchachos se llama «Mevis» y lleva el Folio n.º 165.

Damos todos estos detalles porque muchos padres de familia creemos se alegrarán que se castigue á esos botos que sin mirar el compromiso que contraen, alquilan botes malos y ruinosos á infelices criaturas que mejor estarían paseando con un preceptor que no tripulando embarcaciones que no entienden.

Como verán nuestros lectores por el telegrama que en la sección correspondiente publicamos, el vapor «Montevideo» que en nuestra edición del sábado digimos había llegado á Tenerife con fiebre amarilla á bordo, ha sido enviado á purgar cuarentena en el Lazareto de este puerto.

El señor Delegado también ha tenido noticia oficial de ello y además se le ha comunicado que con cargo al crédito que hoy votarán los ministros, procure habilitar á toda prisa el Lazareto.

A este fin ya ha celebrado el señor Cavanillas varias conferencias con el médico de la Estación Sanitaria don Peiro Puig.

Creemos que por mucha prisa que se den no se logrará casi nada, pues se nos ha asegurado que todos los utensilios del Lazareto incluso las camas y estufa, se hallan en estado deplorable.

¡Cosas de España! Ahora que hay buques que ya vienen con patente suicia, se acuerda nuestro gobierno de votar consignación, á imitación de muchos católicos que solo se acuerdan de Santa Bárbara cuando truena.

El vapor «Montevideo» es probable que llegue á nuestro puerto en las últimas horas de mañana ó en las primeras del miércoles.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el 30 de Junio último, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 1.007, 16.471 y 16.476 despachados en la Administración de Loterías número 2 de esta Ciudad, Arravaleta n.º 27.

De los números 16.471 y 16.476 se expendieron en dicha Administración, las tres series de que constaba el sorteo.

El viernes falleció repentinamente en Palma, D. Pascual Ribot Pellicer, cuñado del señor Maura.

El finado había sido alcalde de Palma y diputado provincial y á Cortes por Mallorca.

También desempeñó el Gobierno civil de Cádiz, en donde terminó su carrera, á causa de su desafortunada gestión, que tanto dió que hablar.

Descanse en paz.

Hemos recibido el periódico italiano «Cronaca d'arte» el cual publica los retratos de nuestros queridos amigos el aplaudido tenor D. Cayetano Breda y de nuestro paisano el notable barítono señor Gil Rey, haciendo grandes elogios de dichos artistas, cosa que celebramos.

Copiamos de «Le Matin» del 28 del pasado mes:

ARGEL TOLON AUTOMOVIL

El comité organizador de las rega-

tas de botes automóviles Argel-Tolón se reunirá el sábado 1.º de Julio á las cinco y media de la tarde, en los salones de «Le Matin» para discurrir á que canoa pertenece la Copa del Mediterráneo, y los demás premios ofrecidos.

Recordamos además que todos los objetos de arte ofrecidos como premio para la carrera Argel-Mahón-Tolón, serán expuestos en las salas de «Le Matin» durante la segunda quincena de Julio.

Señalábase las siguientes fechas para la disolución de las actuales y reunión de las nuevas Cortes.

El decreto de disolución se publicará del 20 al 25 de Agosto.

La designación de interventores se verificará el domingo, 10 de Septiembre, y las elecciones de diputados se verificarán, naturalmente, en el domingo siguiente, día 17.

La elección de senadores se señalará para el 1.º de Octubre.

INVITACION

En el mes actual ha de celebrarse en Lérida la sesión preparatoria del CONGRESO HISTORICO DE LA CORONA D'ARAGÓ, á la cual asistirán, además de los regnicolas de Baleares, los aragoneses, catalanes, valencianos y rosselloneses, reunidos un tiempo bajo el cetro de Jaime I y de sus gloriosos sucesores.

Delegados los infrascritos por la comisión organizadora, tienen el gusto de convocar á los historiadores menorquines y aficionados á nuestra historia y á nuestras antigüedades á una reunión que tendrá lugar en el salón de actos del Ateneo científico, literario y artístico de esta ciudad, el próximo jueves, 6 del actual, á las 7 de la tarde, para el nombramiento de la persona que haya de llevar la representación de esta isla en dicha sesión preliminar del Congreso.

Mahón 3 de Julio de 1905.—Pedro Ballester, Francisco Hernández Sanz.

La «Gaceta» del primero del actual publica una Real Orden, en la que se declara que el tipo medio del cambio durante la última quincena ha sido 32.19 por 100, correspondiendo por consiguiente una reducción de 24 por 100 en los pagos de derechos de Aduanas que se hagan en oro.

Ha sido nombrado Gobernador de Barcelona el general de división don Julio Fuentes y Torner, consejero que era hasta ahora del Supremo de Guerra y Marina.

El general Fuentes es hermano del brigadier que abofeteó hace algunos años al embajador Sidi Brisha, cuando fué á Madrid.

Procede el nuevo gobernador del arma de Artillería.

Nació el 6 de octubre de 1837, y ascendió á general de división en 17 de enero de 1900, ocupando el número 37 en el escalafón.

Está condecorado con las grandes cruces del Mérito Militar y de San Hermenegildo.

Hay fechas en la Historia de los pueblos que son imborrables y la del 3 de Julio lo es para España.

Hoy cumplen siete años que en aguas de Santiago de Cuba fué inútilmente sacrificada nuestra débil es-

cuadra por la poderosa flota yanqui compuesta de 27 buques, nueva de ellos acorazados.

Un recuerdo á los mártires que en dicho combate sucumbieron, y una maldición para los gobernantes ineptos que nos llevaron al desastre.

LOS CASOS SOSPECHOSOS DE BARCELONA

Los pasajeros llegados hoy de la ciudad condal niegan la aparición de casos de peste en Barcelona.

Así vemos también que lo hacen todos los periódicos que se publican en aque la capital.

Respecto á ello dice «El Liberal» del 30 del pasado: «NO ES PESTE»

Hoy puede afirmarse rotundamente que no es peste bubónica la enfermedad que padece el Sr. Cercós y que causó la muerte á su sirviente.

Las ratas blancas y los conejos de Indias que fueron inoculados ayer de madrugada con el microbio encontrado en las vísceras de dicha sirviente, siguen contentos y satisfechos en las jaulas en que se les encerró, comiendo con el mayor apetito y sin que presenten ninguno de los síntomas característicos de la peste.

En caso contrario, á pesar de que pueden tardar en morir los animalitos inoculados de esta enfermedad hasta cinco días, presentarían ya síntomas de ella, una vez que la inoculación se hizo hace treinta y siete horas, tiempo más que suficiente para que se hubiese manifestado la infección.

HABLANDO

CON EL DR. CLARAMUNT

Esta mañana hemos visitado al doctor Claramunt, director interino del Laboratorio microbiológico municipal. Defiriendo á nuestro ruego el doctor Claramunt, nos facilitó informes acerca de la enfermedad sospechosa.

«Hace ocho años—nos dijo—presentóse una enfermedad desconocida en la Casa de Maternidad, sin que se pudiera diagnosticar, y los niños morían á los dos ó tres días de atacados. Las defunciones se sucedían con tanta frecuencia que se solicitó el concurso de los más afamados médicos de Barcelona».

Por la Casa de Maternidad desfilaron médicos sapientísimos, de fama general, y á pesar del cuidado con que todos estudiaron la enfermedad, no pudieron ponerse de acuerdo acerca de su naturaleza, pues los síntomas variaban entre los de la meningitis y los de la fiebre tifóidea. Después se vino en conocimiento de que lo que ocasionaba tan extraña enfermedad no era otra cosa que el «colis bacillus» microbio que no siempre es patógeno y que guarda mucha semejanza con el de la fiebre tifoidea.

Este y no otro es el microbio encontrado—siguió diciéndonos—en las vísceras de la sirviente del doctor Cercós, y por eso, por el «colis bacillus», tenía el cadáver los ganglios inflamados é inflamado el vientre, cuya manifestación conocemos con el nombre de «timpánitis».

Este microbio no ofrece peligro, pues se le puede combatir con suma facilidad. Para impedir su propagación, basta evitar que las ropas de los atacados y sus deposiciones tengan contacto con corrientes de agua, una vez que este tan sólo es el vehículo que puede transportarlo.

Así, pues, aun cuando en una casa estuviese atacada toda una familia, por numerosos que fuesen, bastaría adoptar esa precaución para que no se contagiasen los del exterior.

Indica que es este el microbio en-

contrado el hecho de no haber sentido molestia alguna las ratas inoculadas, en cuyos animales, acostumbrados á andar por las cloacas, no produce infección alguna virulenta este bacilo.

En cambio, los conejos, que no frecuentan esos conductos, comienzan á recibir una ligera fiebre, propia del «colis-bacillus».

Si hubiera sido la peste bubónica, ustedes mismos—nos dijo enseñándonos los conejos y las ratas blancas—distinguirán ahora sus efectos á la simple vista.

El doctor Claramunt terminó sus manifestaciones autorizándonos para que desde las columnas de «El Liberal» afirmemos que no es la peste bubónica la que causó la muerte de la sirviente del Sr. Cercós.

LA ÚLTIMA AUTOPSIA

El gobernador civil ha pedido al Juzgado de Abarazanas una relación de las autopsias y reconocimientos de enfermos que el doctor Cercós ha hecho durante el actual mes como médico forense de dicho Juzgado.

De las averiguaciones practicadas por el juez Sr. Martínez Jimeno, la última autopsia fué la que el doctor Cercós, en unión del doctor Jorro, practicó el 18 del pasado del cadáver del joven don Federico Mur, que se ahogó el día 16 estando bañándose en la playa de Casa Antúnez.

No es posible que el Sr. Mur estuviese atacado de peste, por cuanto no procedía de ningún sitio donde existiese dicha enfermedad, ya que había llegado de Madrid quince días antes para dedicarse en Barcelona á su profesión de retocador de fotografías, de la que era un inteligente oficial.

Para tranquilizar á la opinión, el sábado pasado el alcalde de Barcelona redactó las siguientes comunicaciones:

A LA PRENSA

Sr. Director de..... Muy señor mío y de mi mayor consideración: Después de oír el parecer de las notabilidades médicas de esta capital y de practicada amplia información, puedo comunicar á usted la más completa y absoluta seguridad de que en esta ciudad no ha existido caso alguno de la enfermedad epidémica conocida por peste bubónica.

Los rumores circulados y de que se ha hecho eco la prensa, acerca de la existencia de dicha enfermedad infecciosa, han sido debidos á la dolencia sufrida por el médico doctor Cercós y al fallecimiento de su sirviente, que habitaban en la calle del Conde del Asalto. Afortunadamente, de los datos é informes oficiales resulta que la enfermedad de dicho doctor no es la peste bubónica y que se encuentra notablemente mejorado; y en cuanto al cadáver de su sirviente no solo se ha verificado la autopsia del mismo sino que del realizado de tenido y minucioso análisis microbiológico ha quedado evidentemente demostrado la ausencia absoluta de los microbios característicos de aquella enfermedad.

Mucho me complace en poder trasladar á usted estas interesantes noticias que comprueban plenamente que el estado sanitario de esta población es completamente normal y se reitera de usted afectísimo seguro servidor y amigo q. b. s. m., Gabriel Lluch.

30 de Junio de 1905.

A LOS CONSULES

El alcalde ha enviado la siguiente: «Completando las noticias consignadas en mi comunicación anterior, tengo el honor de trasladar á V. S. las conclusiones que recibo autorizadas por los eminentes doctores especialistas, señores Calleja, Turró, Claramunt y Carvet, como resultado de las minuciosas experiencias practicadas en el Laboratorio Microbiológico oficial de Barcelona».

Dichas conclusiones dicen textualmente así:

Primero: Que el exámen bacterioso cópico de pulpa ganglionar, pulpa esplénica, sangre del hígado y serosidad flictenosa, no demostró la existencia del bacilo de Jersin.

Segundo: Que la inoculación á dosis masivas y refractas de pulpa esplénica y ganglionar á ratas blancas, no han determinado lesión ni producido reacción febril á las cuarenta horas de practicadas.

Tercero: Que los cultivos en agar agar, suero nutritivo y caldo, no han demostrado la existencia del bacilo de Jersin.

Además me complace en participar á V. S. que el doctor Cercós, á quien me refería en mi anterior comunicación, como base, sin duda, del rumor propalado, ha entrado en franca convalecencia.

Dios guarde á V. S. muchos años. Barcelona 30 de junio de 1905.—El Alcalde presidente, Gabriel Lluch.

El «Diario de Barcelona» de ayer dice que se han presentado dos nuevos casos seguidos de defunción, siendo los fallecidos un joven de 20 años y un muchacho de ocho.

La Casa editora de las «Obras completas de León Tolstói» ha repartido el cuaderno diez de esta magnífica publicación, que honra á los editores que la han con tan buena voluntad emprendido, como honra á España, pues faltaba de veras en lengua española una edición honrada é íntegra de las obras del célebre escritor ruso, de que en mucho se ha publicado ciertamente entre nosotros, pero casi siempre truncando ó mutilando sus mejores obras. Es un verdadero servicio que prestan á las letras españolas los señores Carbonell y Esteva con su edición íntegra de las novelas y grandes epopeyas tolstoianas esmeradamente hecha y con profusión ilustrada.

La venida á esta ciudad del general Polavieja, nos recuerda que siendo gobernador general de Filipinas fué fusilado en 29 de Diciembre de 1896 el eximio escritor y gran patriota filipino doctor José Rizal.

No era Rizal enemigo de España; al contrario la amaba de todo corazón; por eso pedía reformas y libertades para Filipinas, porque quería que éstas fuesen siempre de España y para España; no de los frailes y para los frailes.

Ya en capilla, horas antes de ser fusilado, escribió los siguientes versos que demuestran el temple del alma de aquel gran patriota.

Leed ahora y admirad al mártir.

¡Adios patria adorada, región del sol querida! Perla del mar de oriente, nuestro perdido edén; ¡darte voy alegre la triste, mística vida; Si fuera más brillante, más fresca, mas florida, también por tí la diera, la diera por tu bien.

En campos de batalla luchando con delirio, otros te dan sus vidas, sin dudas, sin pesar; el sitio nada importa; ciprés, laurel ó lirio, cadalso ó campo abierto, combate ó cruel martirio lo mismo es si la piden la patria y el hogar.

Te muero cuando veo que el cielo se colora y al fin anuncia el día tras lóbrego capúz; si ganas necesitas para teñir tu aurora, vierte la sangre mia, derrámala en buen hora, y dórela un reflejo de la naciente luz.

Mis sueños cuando apenas muchacho adolescente mis sueños cuando joven ya lleno de vigor, fueron el verde un día, joya del mar de Oriente, secos los negros ojos, alta la tersa frente, sin ceños, sin arrugas, ni manchas de rubor.

¡Ensueño de mi vida, mi ardiente y vivo anhelo! ¡Salud! te grita el alma que pronto va á partir! ¡Salud!... ¡Oh! que es hermoso caer por darte vuelo, morir por darte vida, morir bajo tu cielo, y en tu encantada tierra la eternidad dormir!

Si sobre mi sepulcro viesen brotar un día entre la espesa hierba, sencilla, humilde flor, acércala á tus labios, que es flor del alma mia, y sienta yo en mi frente, bajo la tumba fria de tu ternura el soplo, de tu halito el calor.

Deja á la luna verme con luz tranquila y suave, deja que el alba envíe su resplandor fugaz; deja gemir al viento con su murmullo grave, y si desciende y posa sobre mi cruz un ave, deja que el ave entone un cantico de paz!

Deja que el sol ardiente las lluvias evapore y al cielo tornen puras con mi clamor en pos, deja que un ser amigo mi fin temprano lllore, y en las serenas tardes, cuando por mí alguien ore, ora también ¡oh patria! por mi descanso á Dios;

¡Oh! por cuantos murieron sin ventura, por cuantos padecieron tormentos sin igual; por nuestras pobres madres que lloran de amargura por huérfanos y viudas, por presos en tortura, y porque pronto veas tu redención final!

Y cuando en noche oscura se envuelva el cementerio, y solo restos yertos queden volando allí, no turbes el reposo, no turbes el misterio; pero si acordas oyes de cítara ó salterio soy yo, querida Patria, yo que te canto á tí.

Y cuando ya mi tumba de todos olvidada no tenga cruz, ni piedra que marquen su lugar, deja que la are el hombre, que la esparza la azada, que todas mis cenizas se vuelvan á la nada, y en polvo de tu alfombra se vayan á formar.

Entonces nada importa me pongas en olvido! Tu atmósfera, tus campos, tus valles cruzaré, vibrante y limpia nota seré para tu oído; aroma, luz, colores, rumor, canto, gemido, constante repitiendo la esencia de mi fé!

¡Mi patria idolátrada, dolor de mis dolores; querida Filipinas, oye el postrer adiós! A tí te dejo todo: mis padres, mis amores; voy á dó no hay esclavos, verdugos ni opresores, donde la fé no mata, donde el que reina es Dios!

¡Adios padres y hermanos, trozos del alma mia, amigos de la infancia en el perdido hogar! ¡Dad gracias; ya descanso del fatigoso día! ¡Adios, dulce extranjera, mi amiga, mi alegría! ¡Adios queridos seres! ¡Morir es descansar!

Dr. Rizal.

Manila 29 de Diciembre de 1896.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 3 8'00.

El sábado llegará la familia real á San Sebastián en donde cuenta pasar todo el mes de Julio y parte de Agosto.

Madrid 3, 8'40.

El Presidente del Consejo de ministros señor Montero Rios dió anoche instrucciones á los nuevos gobernadores.

Hoy deben presentarse al Rey.

Madrid 3, 9'10.

En Alcoy se ha descubierto una gran chirliata habiendo sido detenidos y presos diez y nueve individuos.

Madrid 3, 9'30.

El vapor trasatlántico «Montevideo» que el sábado llegó á Tenerife (Canarias) con algunos casos de fiebre amarilla ha recibido orden del Gobierno de pasar á Mahón á purgar cuarentena.

Madrid 3, 9'55.

Dado el deficiente estado en que se halla el Lazareto de Mahón, esta tarde se reunirá el Consejo de ministros con el fin de votar una consignación para habilitarlo debidamente.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 3, 8'00.

Fonido «Menorquina» sin novedad á las seis y media.

Cabot.

Cotización Oficial

Madrid 1 Julio á las 18

Table with exchange rates: 4% interior 78'50, Id. 5 por 100 98'15, Banco España 416'00, Tabacalera 405'00, París á la vista 82'15 á 82'10, Londres id. 33'26 y 33'25

Mediana de Aragón



AGUA Y SALES NATURALES
Sulfatadas Sódicas-Litínicas
Medalla de Oro Exposición PARIS 1900.
Depurativas Diaréticas No exigen régimen.
Apertivas-Laxantes No irritan jamás.
Se emplean con seguridad en los Embarazos gástricos,
Digestivos, Congestionados del Hígado, del Bazo, de los Riñones,
de la Matriz, etc.

SALES DEL PILAR
BICARBONATADAS SÓDICAS-LITÍNICAS
 La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HÍGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.
Infalible contra la OBESIDAD
 Es agradable en las comidas. No altera el vino.
 Vendase en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua.
 Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, PIA de las Beatas, 4.-Barcelona.

Deposito en Mahon: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

FABRICA

de rótulos, esmaltados.
 Grabados de todas clases.
 Sellos de goma y metal.

EGISTO BOSSI

Barcelona

Representante en Menorca Juan Espi-Angel. 8 bis Mahón

Confitería de Cardona

San Roque 35

Desde el día de Corpus, domingos sucesivos y días de fiesta, se encontrarán en dicho establecimiento los tan sabrosos

HELADOS

propios para refresco; como también azucarillos Galegos.

Confitería de Cardona San Roque 35,

Pintor decorador

Se halla en Mahón donde cuenta pasar todo el verano, un artista para el pintar y dorado de salones, comedores, paisajes, etc. etc. y muy especialmente en imitación a mármoles, maderas, flores y rótulos para lo cual se pone a disposición de las personas que deseen utilizar sus servicios.
 Además compra a buen precio toda clase de antigüedades.
 Para más informes en la casa de Huéspedes de la calle del Castillo, núm. 72.
"LA FAMILIAR"

Confitería

LAS DELICIAS

Pedro de A. Valls

HELADOS

Los habrá desde mañana todos los Domingos y días festivos hasta las tres de la tarde y también los servirá el propio establecimiento, sin limitación de horas, en el Casino "La Unión" sito en la calle Nueva.
NOTA.—Los días laborables se servirán los pedidos que se hagan con la anticipación necesaria.

Cerveza "La Bohemia"

Esta cerveza, que se fabrica en Barcelona ha tenido gran aceptación por toda España, por su buen gusto y calidad.

Pedirla en todos los casinos y cafés.

Representante en Mahon: Sra. Viuda e hijos de Bernardo Sintes.
 Representante en Ciudadela don Juan López.—Alfonso III, 48.

SALON MODELO

Barbería y peluquería

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digna honrarlo con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias a la garantía de la salubridad.
 Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.
 Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta 10.-MAHON

Almacén de muebles de Sintes

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado, Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay
NOVEDAD

DON FRANCISCO BUISEN Y BARCELONA
 Jefe Juez de primera Instancia de la ciudad de Mahón y su Partido.

En virtud del presente edicto que se expide en mérito de lo acordado en el proveído de hoy dictado en la sección cuarta, sobre exámen, graduación y pago de créditos contra la quiebra de don Jaime Seguí y Mir, se convoca a junta general de acreedores de cuarta clase, únicos cuyos derechos están reconocidos, que lo son los Sres. Mata y Compañía, Sra. Viuda de Miguel Biosca y Sres. hijos de Miguel Gatina, los señores de Barcelona, la Sra. Viuda de Antonio Oliveras de Sarriá y D. José Valls Basich de Igualada, para el exámen y aprobación de los estados de la graduación de créditos, que debe tener lugar el día once del corriente y hora de las ocho en la sala audiencia de este Juzgado; y se les cita para que comparen a dicho acto apercibidos que de no verificarlo les parará el perjuicio a que hubiere lugar en derecho.—Dado en Mahón a tres de Julio de mil novecientos cinco.—Francisco Buisen.—Ante mí.—Ldo., Jaime Allés.

CASINO DEI CONSEY
 Segunda Convocatoria

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo domingo 9 del corriente a las doce para resolver si se aprueba la reforma del Reglamento propuesta por la Junta Directiva y está de manifiesto en la Consjería de dicho Casino.
 Mahón 3 Julio 1905.—P. A. de la J. de G. El Secretario, Francisco Conforto.

PARA VENDER

Se desea vender un huerto en Villa-Carlos situado en la calle de San Jaime n.º 35 que linda asimismo con la calle de San Pedro. Contiene varios árboles frutales, pozos y cisterna, además hay en él una casita en parte edificada.

Informarán en esta Imprenta.

Imp de F. Fábregues, á cargo de Ribé